
MARSALA

N
ei giorni scorsi, l'Unesco ha conferito un prestigiosissimo

riconoscimento al nostro territorio, inserendo la coltura

ad alberello da cui si produce lo zibibbo di Pantelleria nella

lista dei patrimoni materiali dell'umanità. Come ha ricordato

anche il Ministro Martina, è la prima volta che una pratica agri-

cola ottiene un riconoscimento del genere, ratificato dal parere

positivo di tutti i 161 componenti dell'assemblea di Parigi, chia-

mata a pronunciarsi sull'istanza. [ ... ]          ...continua in seconda

di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

L'Unesco e le occasioni perdute

I
eri mattina il presidente

del Tribunale di Marsala

Gioacchino Natoli ha in-

viato una nota agli organi di

stampa per chiarire la posi-

zione della magistratura giu-

dicante lilybetana sulla

questione del trasferimento

del palazzo di giustizia alla

volta del nuovo edificio di

via Del Fante. “Al fine di ri-

stabilire la correttezza e la

completezza dell’informa-

zione nell’ambito della pub-

blica opinione locale e

nazionale, il presidente del

Tribunale di Marsala precisa

che il “doveroso silenzio”

finora serbato sui numerosi

articoli di stampa dedicato

al locale Nuovo Palazzo di

Giustizia, non deve essere

(eventualmente) interpretato

come mancanza di argomen-

tazioni  sulle questioni sol-

levate da coloro che sono

intervenuti sulla vicenda.

Invia, pertanto, gli organi di

stampa che si sono interes-

sati all’argomento a volere

cortesemente pubblicare la

presente comunicazione,

soggiungendo che, sin dal

marzo 2009, tutti gli organi

istituzionalmente interessati

alla questione (Ministero

della Giustizia, Corte di Ap-

pello e Procura generale di

Palermo, Comune di Mar-

sala e società appaltante)

sono stati compiutamente

informati delle criticità rile-

vate, al fine di contribuire al

raggiungimento della mi-

gliore soluzione possibile

nell’interesse della colletti-

vità e dell’efficienza del ser-

vizio – giustizia”. Il

problema sarebbe legato alla

presenza di colonne in al-

cune aule, di percorsi dedi-

cati ai detenuti, di alcune

stanze buie. Tuttavia tutti gli

avvocati di Marsala sono

per il trasferimento in toto.

La decisione ultima sarà

della commissione di manu-

tenzione che si riunirà lu-

nedì pomeriggio.

“Chiederemo un incontro

con il presidente Natoli – ha

detto il presidente della Ca-

mera penale Diego Tran-

chida – perché riteniamo

che il dialogo e il confronto

siano indispensabili”.

[ c. p. ]

La Camera penale ha chiesto

un incontro con il presidente

Tribunale nuovo, Natoli:
“Tutti sapevano dal 2009”
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D
opo Giovanni Bologna, arriva

un secondo commissario al Co-

mune di Marsala.E’ Carlo Do-

menico Turriciano, componente

dell’ufficio ispettivo per il controllo

sugli enti locali presso l’Assessorato Re-

gionale alla Autonomie Locali e alla

Funzione Pubblica. Il provvedimento,

notificato ieri dalla Regione Siciliana,

costituisce l’effetto diretto del clamo-

roso ritardo con cui il Consiglio comu-

nale sta procedendo all’approvazione

del bilancio di previsione 2014. Sono

passati infatti quasi due mesi dal termine

ultimo che era stato fissato dalla Re-

gione per tutte le amministrazioni sici-

liane che avrebbero dovuto esitare

positivamente il bilancio entro il 30 set-

tembre. Ma il Consiglio comunale di

Marsala non è nemmeno riuscito a com-

pletare l’esame degli atti propedeutici,

tra cui il piano triennale delle opere pub-

bliche. Turriciano già ieri si è presentato

presso gli uffici comunali, incontrando

il ragioniere capo Nicola Fiocca per

prendere visione dello schema di bilan-

cio, del parere del dirigente e dei revisori

dei conti. Dopo di che, per conto della

Regione, ha diffidato il Consiglio comu-

nale di Marsala ad approvare l’atto entro

il 28 dicembre. Nel caso in cui l’assem-

blea di Sala delle Lapidi non riuscisse a

rispettare neanche questo termine, il bi-

lancio di previsione 2014 verrebbe ap-

provato dal commissario con il

contestuale scioglimento del Consiglio

comunale di Marsala. Ciò porterebbe al-

l’azzeramento totale delle istituzioni

elette a Marsala nella primavera 2012,

con due commissari (Bologna e Turri-

ciano) a fare le veci della giunta e del

massimo consesso civico.  Carlo Dome-

nico Turriciano non è nuovo a incarichi

di questo genere ed è già conosciuto al-

l’interno dei palazzi comunali lilibetani

(nel 2007 aveva fatto parte del nucleo di

valutazione del personale dirigenziale).

Nel 2001 ha esercitato il ruolo di com-

missario straordinario presso il Comune

di Castelvetrano e in più occasioni ha

operato anche in provincia di Trapani in

sostituzione dei Consigli comunali per

procedere all’approvazione dei bilanci

di previsione o dei conti consuntivi (a

Salemi, Castellammare del Golfo, Ma-

zara del Vallo, Paceco, Favignana e Ca-

latafimi). [ vincenzo figlioli ]

Per evitare lo scioglimento, il Consiglio comunale dovrà approvare il bilancio entro un mesePOLITICA /1

La Regione manda un altro commissario

S
arà stata la notizia della nomina di un Commissario

ad acta, sarà stata la presenza, quasi inaspettata, del

Commissario straordinario del Comune Giovanni

Bologna, fatto sta che ieri mattina il Consiglio comunale

lilybetano ha accelerato i tempi e ha cominciato a discutere

di quello che avrebbe dovuto fare da tempo: degli atti pro-

pedeutici al Bilancio di previsione e del Bilancio stesso.

Della vicenda relativa alla nomina da parte della Regione,

di Carlo Domenico Turriciano a Commissario ad acta per

la mancata approvazione del Bilancio, troverete i dettagli

in altra parte del giornale. In questa sede occorre ricordare

l’intervento ieri in apertura del Consiglio comunale, del

capogruppo di Forza Italia Pino Carnese. L’esponente di

centro destra ha definito “arrogante” la decisione della  Re-

gione “…in quanto abbiamo ricevuto dal Commissario le

carte relative al Bilancio soltanto da qualche giorno”. Po-

lemico con Bologna è stato anche il consigliere Salvatore

Di Girolamo che ha detto di non nutrire più alcuna fiducia

nel funzionario nominato da Crocetta. L’occasione della

presenza, alquanto rara per la verità, di Bologna è stata

l’occasione per una serie di interventi (Fazzino, Galfano,

Gandolfo, Walter Alagna, Putaggio e Anastasi), che hanno

avuto più un sapore di interrogazioni che di veri e proprie

comuicazioni. Proprio su questo è scoppiata la prima po-

lemica tra il presidente del Massimo Consesso Civico e al-

cuni consiglieri. “Decideremo in sede di conferenza dei

capigruppo – ha detto Sturiano – quando convocare una

seduta ad hoc per le interrogazioni. Oggi parliamo di Bi-

lancio”. Proprio un intervento ha però fornito l’occasione

per una risposta di Bologna. “C’è un artigiano del vetro

che ha ricevuto un incarico per la copertura di un tavolo

nella stanza attigua al sindaco. Aspetta di essere pagato –

ha detto il forzista Guglielmo Anastasi -. Perché non sono

gli stati dati i soldi che ammontano a circa mille e trecento

euro?” Bologna ha replicato di essere a conoscenza della

questione ma dalle ricerche dei suoi uffici non risulta alcun

incarico formale dato all’artigiano marsalese. Si provve-

derà con i debiti fuori bilancio nel 2015. In somma il ta-

volo è stato ordinato “a voce” trasportato e montato.

Addirittura per salirlo nel piano “nobile” del palazzo del

Municipio è stata usata una gru. [ ... ]  ...continua in se-

conda

Polemica sui soldi per i migranti minorenni. E intanto spunta il tavolo del sindaco…POLITICA /2

Consiglio comunale: si è discusso del Bilancio

DA SINISTRA GIANFRANCO D’ORAZIO, GIOVANNI BOLOGNA E ALDO SCIALABBA

GIOACCHINO NATOLI
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MARSALA

Conferenza stampa al
Tribunale di Marsala

Il Presidente del Tribunale di

Marsala, Gioacchino Natoli,

ha convocato una conferenza

stampa presso il Palazzo di

Giustizia di Marsala sul se-

guente ordine del giorno:

“Analisi delle pendenze e

dell'anzianità di iscrizione

degli affari civili Ottobre

2014”. La conferenza stampa

si terrà lunedì prossimo, 1 di-

cembre, presso l'aula GIP-

GUP, alle ore 12.

CRONACA /2

Studentessa investita
all'uscita della scuola
Ieri mattina, una ragazzina è

stata investita da un'auto

mentre si trovava sulle strisce

pedonali. Era da poco suonata

la campanella del Liceo Psi-

copedagico di via Falcone

quando la studentessa, che

stava attraversando la strada

per tornare a casa, è stata in-

vestita da una Fiat Panda con-

dotta da un uomo. Sul posto è

giunta l'ambulanza del 118

che ha trasportato la ragazza

al pronto soccorso dove i me-

dici diagnosticavano una frat-

tura alla gamba sinistra.

L'iincidente è stato rilevato

dall'ispettore capo della squa-

dra infortunistica della Poli-

zia Municipale,  Tommaso

Trapani.  [ ro. ma. ]

[ Consiglio comunale: si è discusso del Bilancio ] - Il Consi-

glio ha cominciato ieri mattina la trattazione del Bilancio di

previsione del 2014. Per arrivare al punto in questione però

occorreva prima trattare il Piano Triennale delle Opere Pub-

bliche, atto che è propedeutico al Bilancio. Si è trovato un

escamotage: incardinare l’atto preliminare e fare relazionare

il Commissario e i tecnici del settore presenti in Aula sul Bi-

lancio. Bologna però prima di iniziare si è scusato con il Con-

siglio e con la cittadinanza affermando che il suo ruolo è

tecnico e che gli permette, cosa che a suo dire ha fatto, soltanto

di invitare, stimolare e segnalare ai dirigenti le diverse proble-

matiche. “Non posso intervenire per esempio sulla  potatura

degli alberi, come mi è stato chiesto. Posso soltanto segnalarlo

agli uffici competenti. Per quanto attiene alla mia presenza a

Marsala soltanto per due giorni la settimana, questo è stato de-

ciso a Palermo. Comunque per quanto non sia fisicamente pre-

sente, mi occupo della città anche da Palermo”.

Nell’illustrazione della parte tecnica del Bilancio è scoppiata

la prima polemica. Infatti i consiglieri hanno vivacemente con-

testato il fatto che la legge nazionale obbliga i comuni al man-

tenimento dei migranti minorenni. Nel Bilancio da approvare

all’apposita voce sono previsti 850mila euro. Poi la discus-

sione si è interrotta ed è proseguita nella tarda serata di ieri. 

CONTINUA DALLA PRIMA

I
l consigliere comunale Arturo Gal-

fano, capo gruppo di “Insieme per

Marsala”, ha presentato una nota uf-

ficiale – indirizzata al Commissario Stra-

ordinario del Comune di Marsala – in cui

affronta la questione dei due dipinti sto-

rici che nel mese di maggio scorso sono

stati ceduti in comodato d'uso gratuito al

Comune di Marsala da parte della si-

gnora Isabella Sarzana. Si tratta di opere

d'arte di circa tre metri per due, risalenti

ai primi anni del Settecento e raffiguranti

i due cavalieri Gerosolimitani Vincenzo

(1674-1741) ed Eustachio Fici (1680-

1718), primi proprietari del Palazzo Fici

sito in via XI Maggio. Visto che ad oggi

non si è perfezionato l'atto di comodato,

il consigliere Galfano ritiene che: “senza

nessuna spesa per le casse comunali,

l'esposizione delle opere nella loro sede

naturale di Palzzo Fici, corredando la

sala espositiva con la documentazione

storica dell'antica famiglia marsalese,

contribuirebbe a far rivivere l'importante

edificio”. In particolare, con la sua nota,

Arturo Galfano invita il Commissario

Bologna a dare disposizione al dirigente

del settore Patrimonio affinchè disponga

tutti gli atti necessari per il “ritorno a casa

dei vecchi proprietari” prima con la for-

malizzazione dell'atto di comodato d'uso

e poi assegnando una delle sale del Pa-

lazzo per l'esposizione delle opere.

[ roberta matera ]

Il Consigliere affronta la questione dei due dipinti ceduti gratuitamente al Comune di MarsalaPOLITICA

Dipinti storici a Palazzo Fici: nota di Galfano

P
are che due malviventi di dilettino a scassinare i garage

del centro marsalese e portino via moto e motorini. Uno

degli ultimi ad essere oggetto delle attenzioni dei ladri è

stato il “Beverly 300” dell’avvocato Peppe Gandolfo che si tro-

vava nel suo garage munito di cancello automatico. Secondo in-

discrezioni pare che i responsabili abbiano hanno rotto la

serratura e siano entrati prelevando anche un ciclomotore 50.

Poche ore dopo sarebbe stato messo a segno un altro colpo, nella

notte ignoti hanno rubato una vespa 50 dal garage di un medico.

Tuttavia, dati alla mano, non sembra ci siano gli estremi per par-

lare di “allarme sociale”. Infatti in circa sei mesi sono in sette le

denunce per furti analoghi e in alcuni casi i garage presi di mira

o le zone limitrofe sono muniti di videocamere di sorveglianza.

Le immagini pare abbiamo anche  fornito elementi utili per le

indagini. Si presume che si tratti di malviventi che trafugano i

motorini per rivenderne i pezzi a poche decine di euro. Quindi

nessuna banda organizzata. Da alcuni mesi a questa parte, inoltre,

si è anche diffusa un’altra paura “sociale”. Quelle dei ladri di bi-

ciclette. Ma i dati smentiscono queste informazioni. Nessuna de-

nuncia è stata sporta da almeno un anno. [ c. p. ]

Sono sette i mezzi a due ruote trafugati in sei mesi. Mancano le denunce per la sparizione di biciCRONACA /1

Furti di moto, i carabinieri: “Nessun allarme”

S
i sta celebrando innanzi al giudice monocratico Riccardo

Alcamo il processo che vede alla sbarra il finanziere 40enne

mazarese Biagio Foderà accusato di lesioni personali gra-

vissime. Secondo la Procura di Marsala diretta dal procuratore

capo Alberto Di Pisa l’uomo avrebbe picchiato la moglie che però,

ascoltata in aula ha detto che le ferite riportate – la rottura della

milza con conseguente asportazione chirurgica – sono state causate

da un’incidente domestico. Tuttavia sulla cartella clinica si parla

di caduta sul terrazzo, mentre in aula la donna ha detto di essere

caduta dalle scale. “La signora non si è mai smentita – ha detto

l’avvocato difensore Giovanni Lentini –. Quanto scritto sulla car-

tella non l’ha detto la signora”. I fatti contestati risalgono al 12

gennaio 2010, quando la donna fu costretta a ricorrere alle cure

dell’ospedale. Le indagini presero il via da un esposto anonimo.

E nell’ultima udienza è stato chiamato a deporre anche il luogote-

nente della sezione di pg della Guardia di Finanza Antonio Lu-

brano che ha riferito in merito ad intercettazioni effettuate in sede

di indagine. Infatti sono state registrate le conversazioni telefoniche

di alcuni dei parenti della donna. In aula il dottore Lubrano ha ri-

sposto alle domande del pm Giulia D’Alessandro, chiarendo che

da alcune dichiarazioni ascoltate si evidenziavano frasi che avreb-

bero avvalorato la tesi accusatoria. Il processo è stato rinviato all’8

aprile. “Quanto emerso finora – ha detto il difensore – avvalora

l’estraneità di Foderà ai fatti contestati”. [ c. p. ]

Il luogotenente della Guardia di Finanza Lubrano chiarisce quanto emerso dalle intercettazioniGIUDIZIARIA

Alla sbarra per lesioni nei confronti della moglie

ARTURO GALFANO

[ L'Unesco e le occasioni perdute ] - E' giusto che in

queste ore esultino i produttori e gli abitanti di Pantel-

leria. Ma è pur vero che ogni cittadino del trapanese è

legittimato ad esserne orgoglioso. In campagna eletto-

rale o nei convegni per addetti ai lavori, si ricorda

spesso che la provincia di Trapani è il territorio più vi-

tato d'Italia (secondo alcuni, d'Europa).  Ma poi si fa

fatica a immaginare questo dato nella sua naturale ot-

tica di riferimento. Solo negli ultimi anni, infatti, si è

cominciato a capire anche da noi che la produzione vi-

nicola non è un affare che coinvolge solo chi lavora nel

settore o i fruitori del Marsala, del Passito o del vino

da tavola. Ma riguarda un po' tutti, con un potenziale

incredibilmente ampio. Il turismo enogastronomico è in

continua crescita, tanto da costituire una delle princi-

pali motivazioni (seconda solo all'arte) nella program-

mazione di un soggiorno in Italia. A maggior ragione

se il territorio di riferimento può godere di condizioni

climatiche favorevoli, su un patrimonio storico e cultu-

rale di grande valore e su una buona rete di collega-

menti. Come testimoniano diverse ricerche condotte in

questi anni, il riconoscimento Unesco in sé non porta

automaticamente benefici in termini di presenze turisti-

che. Se però viene accompagnato da azioni e investi-

menti da parte degli operatori locali, allora il discorso

cambia. E' per questo che adesso tocca alle istituzioni,

ai produttori, a chi lavora in ambito turistico a Pantel-

leria, mettere a frutto quest'opportunità con politiche

mirate. Agli altri territori, tra cui Marsala, che ambi-

scono a rientrare nella lista Unesco, tocca invece pren-

dere esempio dalla Perla Nera del Mediterraneo o dalle

Langhe, il cui paesaggio vitivinicolo è stato inserito tra

i siti Patrimonio dell'Umanità. Non basta avere i requi-

siti in ambito storico, artistico o ambientale. Occorre

anche saperli presentare, con progetti seri e strutturati

nel tempo, lavorando con una continuità che spesso è

mancata anche rispetto a tanto altro. Ed è proprio nel-

l'elenco delle occasioni perdute che possiamo trovare

molte delle ragioni del nostro declino.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

POLITICA

Il M5S incontra gli
abitanti di Sappusi

Il Movimento 5 stelle “ Il

Grillo di Marsala” dome-

nica 30 novembre, con ini-

zio dalle ore 10, incontra i

cittadini  del villaggio Sap-

pusi  nella piazzetta adia-

cente la chiesa  Madonna

della Sapienza per ricevere

suggerimenti ed iniziative

da inserire nel programma

del candidato sindaco.

TRIBUNALE DI MARSALA
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L’arte continua a trovare una

casa accogliente tra le storiche

navate delle Cantine Florio di

Marsala. Domenica 30 novem-

bre verrà infatti inaugurata, con

un cocktail esclusivo firmato

Duca di Salaparuta, la mostra

“Dalla Natura all’Arte” dell’ar-

tista siciliana Maria Grazia

Sessa che esporrà 20 dipinti

ispirati alle emozioni suscitate

dalla natura marsalese, zona in

cui la pittrice ha scelto di vi-

vere ormai da anni. Un per-

corso affascinante nelle

suggestioni e nei colori di que-

sto angolo di mediterraneo che

sarà visitabile fino al 13 dicem-

bre. L’ingresso, che in occa-

sione dell’inaugurazione sarà

gratuito, sarà successivamente

compreso nelle visite guidate

alle Cantine Florio. Nel frat-

tempo la Sessa, ha inaugurato

la mostra “Semplicemente

foto” al Caffè Letterario di via

Garibaldi.

ARTE

Florio: in mostra i
quadri della Sessa

Questa sera all’Impero un evento con la partecipazione di Antonio Licari

Q
uesta sera, a partire dalle ore 21,

il Teatro Impero di Marsala farà

da cornice ad un evento musi-

cale. Sul palco si esibiranno alcune delle

giovani voci della settima edizione della

trasmissione televisiva di Rai Uno, “Ti

Lascio una Canzone”. Protagonista del-

l’evento, organizzato dall’associazione

culturale “World Talent”, sarà la giova-

nissima petrosilena Costanza Fasulo,

dieci anni appena compiuti. Rivelazione

dell’ultima edizione del talent show tele-

visivo, Costanza si esibirà sul palcosce-

nico del teatro marsalese insieme ad

alcuni suoi ex “compagni d’avventura”

non meno noti: Elisa Pietrobono, Martina

e Chiara Scarpari, Marco Ingrao, Claudia

Ciccateri, Mattia e Francesco Portale,

Marco Epicoco, Sophia De Rosa, Mattia

Rizzolli, Jacopo Bertini, Alessandro Pi-

rolli, Annalaura Princiotto, Giorgia La

Commare (di Trapani, che partecipò alla

sesta edizione della trasmissione) e il

marsalese Antonio Licari. Proprio il

14enne marsalese e la piccola “ugola

d’oro” petrosilena si esibiranno per il

pubblico presente in un emozionante

duetto “made in Sicily”. A presentare

l’evento saranno Francesco Capodacqua,

concorrente della terza edizione di

“Amici” e Giulia Teri.

La piccola cantante Costanza Fasulo in concerto
MUSICA

L’iniziativa si terrà a Strasatti domenica 30 novembre all’Hotel Sammartano

S
arà presentato domenica 30 Novembre alle ore 17, presso

Hotel Sammartano di contrada Strasatti a Marsala il nuovo

lavoro letterario di Giovanni Maniscalco, dal titolo “Nel

paese delle cannare”. Interverranno all'incontro anche: Prof. Vito

Titone, Docente Universitario di lingua e letteratura Italiana;

Chiara Putaggio,  giornalista del Giornale di Sicilia; Ivan Moc-

ciaro , giornalista di  Repubblica; Nino Guercio, capo ufficio

stampa comune di Marsala. Al termine della presentazione sarà

proiettato il medio metraggio dal titolo “Il botto” diretto  dallo

stesso autore e tratto da una delle sue storie già pubblicate.

Giovanni Maniscalco presenta il nuovo libro
EDITORIA

A Palazzo Fici torna il Jazz. Arte al Carmine

D
omani Rassegna November Jazz. Alle ore 21.30,

l'Enoteca comunale di Palazzo Fici ospita Ales-

sandro Presti Meets Jacopo Albini: completano

la band Carmelo Venuto ed Emanuele Primavera (l'esibi-

zione è stata anticipata di un giorno; sostituisce quella di

Gino De Vita, rinviata). Intanto, sarà ancora visitabile

fino a domenica prossima la mostra fotografica di Anto-

nella Bisanti. Al Convento del Carmine, le “Immagini dal

Nuovo Mondo” (una quarantina) propongono un perso-

nale percorso emotivo con gente, colori e luoghi di Paesi

Latinoamericani.

Week end a Marsala
tra musica e mostre

EVENTI

COSTANZA FASULO

GIOVANNI MANISCALCO

[ continua da sabato scorso ] - Dopo

una lunga analisi della società sici-

liana, il maltese, approfittando di un

momentaneo allontanamento di Woo-

dhouse, racconta a Tommasini gli

inizi dell’avventura del loro ospite,

fornendo un particolare inedito e non

verificabile: “Il modo in cui il Sig.

Woodhouse è giunto alla ricchezza,

fornisce un bell’esempio di cosa si

può conquistare in questo paese con

una attività vivace; ve lo voglio rac-

contare poiché per il momento non è

presente. Circa venti anni fa egli ar-

riva a Malta come povero bottaio, ma

ha conoscenze riguardanti la coltiva-

zione delle vigne, così prosegue per

la Sicilia, perché ha sentito dire che

qui c’è una grande quantità di buoni

vini che nessuno sa come trattare. Si

stabilisce a Marsala, apre un piccolo

negozio senza tanti soldi e poi lo am-

plia a poco a poco, in quanto la sua

attività gli consente un certo profitto.

Ora è un uomo che possiede molto

più di un milione di piastre spagnole,

ha vigneti qui ed a Malta e possiede

mille botti enormi piene fino all’orlo.

Lei le potrà vedere domani, poiché

non lo lascerà partire prima di mezzo-

giorno. Quest’uomo non ha avuto né

aiuto né incoraggiamento da parte

dello Stato, anzi ha dovuto pagare

tasse molto alte, dimostrando di es-

sere più attivo dei Siciliani i quali

mettono le mani in tasca e si lamen-

tano. Però Woodhouse non è l’unico

straniero che si è arricchito in questo

paese, a Palermo a Messina ed a Sira-

cusa, si possono trovare parecchi stra-

nieri che si sono arricchiti. Vorrei

però sottolineare che un uomo labo-

rioso nel tempo può crearsi un’age-

vole esistenza se non una vera e

propria ricchezza. Provi uno straniero

ad andare una volta in Inghilterra o

solo a Malta e cercare là, per mezzo

della sola attività, senza altri ulteriori

talenti, a fare la sua fortuna!”. Il

giorno dopo da Mazara, Tommasini

scrive l’ultima pagina del suo sog-

giorno marsalese: “Mazara, 15 mag-

gio. [   ] Il maltese aveva ragione

quando diceva che il signor Woo-

dhouse oggi non ci avrebbe fatto par-

tire, prima di mezzogiorno e noi non

eravamo scontenti dell'invito che ci

aveva fatto, infatti lo avevamo accet-

tato senza troppi complimenti. Dopo

un pranzo eccellente lasciammo il no-

stro padrone di casa e l'altro suo

ospite dopo tanti ringraziamenti, pro-

mettendo di fargli una visita a Malta,

quindi ci incamminammo verso Ma-

zara. Un forte vento di scirocco, il

primo che abbiamo incontrato in Si-

cilia, ci soffiò contro grosse nuvole di

polvere, creandoci un poco fastidio,

anche se il caldo non era poi così esa-

gerato. La strada non era proprio in-

teressante, ma abbiamo avuto

l’occasione di incontrare una specie

di carro mai visto prima: una portan-

tina sostenuta da muli, su di essa se-

devano scomodamente due persone,

un uomo ed una donna; erano seduti

uno di fronte all’altro ed erano corpu-

lenti. Le aste di sostegno della portan-

tina erano attaccate alla sella dei muli

e il conducente andava a fianco. Die-

tro si trovava un terzo animale”.

(J. TOMMASINI, Briefe aus Sizilien,

Berlin und Stettin 1825).

MEMORABILIARUBRICHE

Viaggiatori stranieri a Marsala: Justus Tommasini
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

Il Cinema Golden proietta il

terzo capitolo della serie

“Hunger Games” on sottoti-

tolo “Il canto della rivolta –

parte I” di Francis Lawrence

con Jennifer Lawrence, Josh

Hutcherson, Liam Hem-

sworth, Woody Harrelson,

Elizabeth Banks. I 75esimi

Hunger Games sono finiti

con l'arrivo della resistenza e

Katniss è stata prelevata in

stato incosciente assieme ad

altri concorrenti ma non

Peeta. L'idolo del pubblico di

Panem si risveglia nel Di-

stretto 13, la sede della resi-

stenza, costretta in una

struttura gerarchica e militare

con a capo un altro presi-

dente, Coin. La resistenza ha

infatti in Plutarch il suo

esperto di comunicazione e

lui intende usare l'immagine

dell'eroina per convincere

tutti gli altri distretti a ribel-

larsi e unirsi nella guerra alla

capitale. Le tre proiezioni si

terranno alle ore 18, 20 e 22.

Chi presenta al botteghino

una copia di “Marsala C'è”

con questo articolo, avrà di-

ritto ad uno sconto sul prezzo

del biglietto.

CINEMA GOLDEN

In sala arriva il terzo
“Hunger Games”

Il marsalese si impone nella finale 2014

M
ercoledi 26 Novembre, si è svolta presso il Bar

Saviny di Marsala, la finale del Campionato Ri-

siko 2014 del Club Ufficiale "Egadi" di Mar-

sala. La finale è stata vinta da Peppe Colicchia che ha

superato Salvo Solina, Francesco Angileri e Francesco

Raccagna. Si conclude così il campionato durato oltre due

mesi che ha coinvolto una trentina di giocatori provenienti

da tutta la provincia di Trapani. Peppe Colicchia conquista

per la prima volta la vittoria di un torneo ufficiale. Fran-

cesco Raccagna e Francesca Tusa rappresenteranno il

Club lilibetano al Master di qualificazione al Campionato

Nazionale che si terrà a Bergamo Domenica 30 novembre.

Il prossimo importante appuntamento sarà l'Open "Isola

di Mozia" fissato per il 18 Gennaio. 

Vince Peppe Colicchia
RISIKO
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Q
uesto pomeriggio alle 14.30, lo

Sport Club Marsala scenderà in

campo al “Fiorilli” di Casteldac-

cia per sfidare il Monreale calcio, fana-

lino di coda del campionato regionale di

“Eccellenza” girone “A”. Sarà questo il

debutto ufficiale sulla panchina azzurra

di mister Rosario Pergolizzi e del suo

vice Rosario Compagno che, giovedì po-

meriggio, hanno diretto il loro primo al-

lenamento, dopo aver ampiamente

dialogato con la squadra. Reduce dal-

l’esperienza non felicissima di Ascoli,

l´ex calciatore di Napoli, Reggina,

Ascoli, Bologna, Brescia, Padova e Ra-

venna, ha scelto Capo Boeo per rimet-

tersi in gioco; entusiasta del progetto

della società lilybetana, Pergolizzi ha ac-

colto l´invito del presidente Luigi Vinci

ed ha deciso di accettare l´incarico.

Come detto, sarà affiancato da Rosario

Compagno che conosce bene queste ca-

tegoria avendo allenato realtà quali Ca-

rini e Villabate. Logicamente,

considerando il modesto valore tecnico

dell’avversario di turno miglior debutto

non poteva esserci per il nuovo staff tec-

nico che, dando uno sguardo alle pros-

sime gare di campionato, potrà davvero

finire il 2014 nel miglior modo; infatti,

dopo la trasferta odierna, il calendario

prevede un’altra partita lontano da Capo

Boeo, esattamente a Favara, prima di

chiudere l’anno solare con le sfide in-

terne contro Serradifalco e Sancataldese.

“Tutte le gare devono essere giocate al

meglio e con la massima concentrazione

– ha commentato il neo tecnico lilybe-

tano a margine della conferenza stampa

– vero è che il Monreale è ultimo in clas-

sifica ma è altrettanto vero che chiunque

affronta il Marsala scende in campo

sempre con una marcia in più. Noi dob-

biamo essere bravi ad interpretare al me-

glio la sfida e, personalmente, sarà un

primo test per conoscere la squadra e per

farmi conoscere”. Non saranno del

match il centrocampista, difensore al-

l’occorrenza, Gino Giardina ed il bom-

ber Fabio Messina, entrambi squalificati,

e il giovane Nino De Vita ancora acciac-

cato dopo l’infortunio al ginocchio; po-

trebbe, invece, tornare a disposizione fin

dal primo minuto Robertino Convitto, al

rientro mercoledì in occasione del match

di coppa Italia. Ricordiamo che a diri-

gere la sfida di questo pomeriggio è stato

chiamato il signor Gemelli della sezione

di Messina che sarà coadiuvato da

Ciappa e Denise Salute entrambi di Cal-

tanissetta. Come avvenuto già in occa-

sione delle precedenti partite del

Marsala calcio, ancora una volta, Radio

Itaca, la radio dello sport, scenderà in

campo al fianco degli azzurri e, dalle

14.20 in poi, sarà trasmessa la radiocro-

naca del match sui 98.4 ed in streaming

sul sito www.radioitaca.it. La web cro-

naca sarà curata da Peppe Lo Grasso su

www.marsalasport.it.

A CURA DI

DARIO PICCOLO

RUBRICHE - NEWS - LETTERE

Dopo l’esonero di Angelo Sandri e la vittoria in Coppa Italia gli azzurri tornano in campo con il nuovo allenatore: “Dovremo giocare con la massima concentrazione”

Mister Pergolizzi debutterà questo pomeriggio a Casteldaccia contro il Monreale
CALCIO

Il prestigioso riconoscimento consegnato a Trieste al fondatore del Circolo Velico

L
o scorso 22 novembre, a Trieste,

è stato conferito al professore

Pasquale Teri,a cui va anche il

merito di avere fondato il Circolo Ve-

lico Marsala, l’ambito premio De

Szombathely, patrocinato dal blasonato

Yacht Club Adriaco e dalla Federazione

Italiana Vela. Il “Challenge Perpetuo”

premia il giudice internazionale italiano

che si è particolarmente distinto in

campo nazionale ed internazionale e

che ha assicurato continuità ai valori

tecnici ed umani della vela nel mondo.

Pasquale Teri è giudice internazionale

ISAF dal 1986 e ha fatto parte del

gruppo di lavoro giudici FIV a Genova

per tre quadrienni olimpici. Dietro in-

carico federale e nella qualità di do-

cente ha tenuto, in tutte le zone FIV,

corsi di aggiornamento giudici ed è

stato sempre apprezzato per la sua com-

petenza. La sua partecipazione in giurie

nazionali ed internazionali in Italia e al-

l’estero è vasta e per oltre quarant’anni

ha dato e continua a dare lustro alla no-

stra vela nazionale grazie alle ottime

conoscenze del regolamento di regata e

alle maniere procedurali nelle udienze.

Nella qualità di giudice internazionale,

ha servito il nobile spot della vela negli

Stati Uniti, in Canada in Sud America

e in tutta l’Europa. Ha fatto parte delle

giurie nella “Coppa del Re”, della “Gi-

raglia”, della “Barcolana”, della “ Sar-

dinia Cup”, della “Middle Sea Race”,

della Cowes Week”, della “ Palermo

Montecarlo”. Nel settore olimpico ha

presieduto, sia a livello nazionale che

internazionale i più prestigiosi campio-

nati europei e mondiali. Tre anni fa il

CONI gli ha conferito la stella al merito

sportivo.

Premio “De Szombathely” a Pasquale Teri
VELA

UN MOMENTO DELLA  PREMIAZIONE

“A
ver ridotto da 150 a 75 mi-

lioni il taglio al Fondo pa-

tronati nella Legge di

Stabilità contraddice in maniera evidente

l’impegno che Renzi aveva assunto per

reperire le risorse indispensabili per ga-

rantirne la sopravvivenza ed impedisce la

salvaguardia di un essenziale servizio di

pubblica utilità”. Lo dichiara Salvatore

Muscarella, componente dell’Esecutivo

dell’Enas UGL e candidato Segretario ge-

nerale dell’UGL, che segnala il rischio

concreto del dimezzamento dell’attività

gratuita di front office previdenziale e

socio-assistenziale assicurata dai patro-

nati, a scapito delle fasce più deboli della

popolazione e dei pensionati. “Ancora

una volta - ha precisato Muscarella – i

tagli incidono sulla carne viva di chi ha

più bisogno di assistenza e aprono scenari

a tinte fosche per le migliaia di dipendenti

dei patronati già in difficoltà, che ri-

schiano, da un giorno all’altro, di finire

per strada. Confidiamo in un saggio ri-

pensamento durante l’iter conclusivo di

approvazione della legge di stabilità–

conclude Muscarella – che cancelli i tagli

e ridefinisca i parametri territoriali previ-

sti nell’emendamento approvato dalla

commissione bilancio della camera, per

evitare che interi quartieri e piccoli centri

cittadini restino senza alcuna copertura”.

“Patronati”: le novità Governative.
Salvatore Muscarella: “Via i tagli”

RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO


